

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

INTERÉS ELECTORAL

REVOCA TEEQ SANCIONES CONTRA COMISIÓN NACIONAL DE HONESTIDAD Y JUSTICIA

El TEEQ determinó revocar 6 procedimientos de sanción económica interpuestos a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena. El magistrado presidente Martín Silva declaró que la resolución tendrá impacto en la respuesta que los partidos nacionales podrán dar ante las sanciones. (CQRO 10, Q)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

AMLO FRACASÓ EN SU ESTRATEGIA DE POBREZA: ANAYA

Por Tina Hernández

El aspirante a candidato a la presidencia de la República en 2024, Ricardo Anaya, luego de darse a conocer la última medición del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) sobre la pobreza en 2020; aseveró que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, fracasó en el que fuera uno de los ejes principales de su sexenio: “primero los pobres”. (N 1 y 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUINTUPLICAN NIÑOS Y JÓVENES CASOS COVID

En este mes se han incrementado cinco veces los casos positivos a Covid-19 en los grupos de edad de 0 a 9 años, de 10 a 19 y de 20 a 29, en comparación con el mismo periodo del mes de julio, afirmó el vocero organizacional de Gobierno del Estado, Rafael López. Ante estas cifras, refirió que quien enferme de Covid-19 en esta tercera ola podría no encontrar un espacio hospitalario para ser atendido, debido a la alta demanda registrada. (DQ principal)

N: NUEVO CENTRO DE EVALUACIÓN

Durante la inauguración de la nueva sede del Centro de Evaluación y Control de Confianza del Estado de Querétaro, el gobernador FDS, recordó que desde antes de iniciar su gestión se propuso establecer como legado la mejor corporación policiaca a nivel nacional, en beneficio de la población queretana. (N principal)

AM: EN ABANDONO, 4 MIL 700 VIVIENDAS EN EL ESTADO

La COVID-19 generó una crisis económica que pegó en las hipotecas, lo que derivó en el abandono de viviendas de interés social. De acuerdo con Alan Ramírez Flores, quien es primer ejecutivo de la empresa especializada en recuperación de cartera vencida Coperva, en Querétaro existen 4 mil 700 casas abandonadas de interés social y la mitad de ellas tiene adeudos con el Infonavit. (AM principal)

PA: ARMAN AQUÍ PLAN EDUCATIVO PILOTO

En Querétaro se desarrollará un programa piloto para elevar la calidad de la educación en zonas marginadas mediante la capacitación de profesores oriundos de las comunidades y convertirlas en semillero de maestros, adelantó el senador Gilberto Herrera Ruiz al periódico PLAZA DE ARMAS durante una gira por la Sierra Gorda, acompañado por representantes de la Secretaría de Bienestar, Consejo Nacional de Fomento Educativo e Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, instituciones que unirán esfuerzos con el Senado de la República en este proyecto. (PA principal)

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

EUQ: TERCERA OLA PRESIONA CAPACIDAD HOSPITALARIA

“Quien enferme de Covid-19 en estos momentos en el estado de Querétaro podría no encontrar atención hospitalaria”, dijo el vocero organizacional del gobierno del estado, Rafael López. (EUQ principal)

CQRO: INAUGURAN CENTRO DE EVALUACIÓN Y CONTROL DE CONFIANZA ESTATAL; DESTINAN 58.7 MDP

Desde el nuevo edificio del Centro de Evaluación y Control de Confianza del Estado de Querétaro (CECCQ), se garantizará que la selección y mantenimiento del personal aspirante a policía sea rigurosa y conforme a estándares nacionales, dijo el gobernador FDS, al inaugurar dichas instalaciones ubicadas en la colonia Casa Blanca, municipio de Querétaro. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

LA LUCHA DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS CONTINÚA: NÉSTOR DOMÍNGUEZ

Por Mextli Moreno

El diputado de la bancada de Morena, Néstor Domínguez comentó que en conmemoración de la Caída de Tenochtitlán, en México la violencia y la lucha de los pueblos indígenas continúan. “No alcanzan a ver que hoy la invasión y la violencia continúa y buscan seguir pisoteando a los pueblos indígenas, porque ellos, los pueblos originarios, están completamente alejados de seguir el modelo neoliberal que la derecha conservadora ha impulsado de manera salvaje en todo el mundo” dijo. (ROQRO)

PODER EJECUTIVO

ORDEN FINANCIERO, PUJANZA Y SEGURIDAD

La Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) felicitó al gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién por su Sexto Informe de Gobierno y aseguró que la entidad es ejemplo de pujanza, seguridad y orden financiero. Los gobernadores panistas coincidieron con el mandatario estatal, quien afirmó que dejará un Querétaro con finanzas sanas y también un estado en el que se vive con tranquilidad y crecimiento. (REIN)

LA RUTA DEL DINERO

Al presentar su sexto y último informe, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, anunció que dejará un estado con finanzas sanas, crecimiento y seguridad, siendo una de las dos entidades con “deuda cero bancaria” ... (EHDM)

LOS CAMINOS DE LA VIDA

Por otro lado, la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) felicitó al gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, en su 6o Informe de Gobierno y nos dicen ya lo están esperando para trabajar en el CEN del partido para armar una buena opción desde la oposición. Al PAN lo que le gustó fue que es una de las dos únicas entidades del país con deuda bancaria cero y que tras 57 años construyó un nuevo Hospital General. La GOAN felicitó a Domínguez y aseguró que Querétaro es ejemplo de pujanza, seguridad y orden financiero. (LAPRE)

RECONOCEN TRADICIÓN

El gobernador Francisco Domínguez Servién declaró la Peregrinación de Querétaro al Tepeyac como Patrimonio Cultural Inmaterial del estado. Mediante un decreto, la reconoció como una tradición representativa en el ámbito

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

cultural y religioso, tras 132 años de existencia, en los que ha reunido a miles de hombres y mujeres cada año. (EHDM)

QUERÉTARO APUESTA POR LA INTELIGENCIA PARA INTEGRAR LA SEGURIDAD Y LA JUSTICIA: FDS

Ser orgullo de México es contar con la mejor policía del país, afirmó el gobernador FDS, durante la inauguración de la nueva sede del Centro de Evaluación y Control de Confianza del Estado de Querétaro, en donde recordó que desde antes de iniciar su gestión se propuso establecer como legado la mejor corporación policiaca a nivel nacional, en beneficio de la población queretana. (N 1 y 7, Q24-7, LDH)

INAUGURA DOMÍNGUEZ CENTRO DE EVALUACIÓN

Cada semana se podrán realizar 70 evaluaciones a elementos del sistema de seguridad en el estado con la nueva sede del Centro de Evaluación y Control de Confianza, que fue inaugurada este lunes por FDS. El gobernador subrayó que destinaron 58.7 mdp para la construcción de este edificio, que cumple con las normas nacionales para poder evaluar a los elementos de seguridad.(...) En tanto, Fernando González, CEI, refirió que son dos edificios los que constituyen esta nueva sede, una de las cuales tiene seis pisos y otros tres. (DQ 1 y 8, AM 1 y 4, EUQ 1 y 2)

HABRÁ GRITO DE INDEPENDENCIA SIN FESTEJOS EN PLAZAS PÚBLICAS: OFICIALÍA MAYOR

Por Francisco Velázquez

Aunque el próximo 15 de septiembre sí habrá ceremonia de Grito de Independencia en Palacio de Gobierno, esta se realizará de la misma manera en que se desarrolló en 2020, es decir, sin invitados ni festejos en plazas públicas, dijo el titular de la Oficialía Mayor de gobierno del estado de Querétaro, José de la Garza. (...) José de la Garza recordó que el año pasado tampoco hubo invitados a la ceremonia, por lo que el gobernador FDS, únicamente estuvo acompañado por su familia, los representantes de los poderes Legislativo y Judicial, así como por algunos integrantes del gabinete. (CQRO 1 y 6)

AMLO SUGIERE AUDITAR A GÓBERS

El presidente Andrés Manuel López Obrador sugirió a los futuros gobernadores emanados de Morena y del resto de las fuerzas políticas llevar a cabo auditorías a las administraciones de sus antecesores. Durante la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, el mandatario sostuvo que hay situaciones complicadas en algunos estados, pero por el contrario, reconoció que en otras entidades ya no tienen deuda como Tlaxcala y Querétaro. (EHDM, EX, MI, RE)

LOS PRÓXIMOS ALCALDES ADEUDAN ADEUDOS

En tanto, sólo dos entidades pudieron mantener una deuda cero: Querétaro, que este año liquidó sus créditos, y Tlaxcala que, por ley, no puede contratar este tipo de préstamos. (EHDM)

EN QUERÉTARO MIL 420 NIÑOS HAN DADO POSITIVO A COVID-19

Por Alan García

De todos los casos de COVID-19 reportados en Querétaro hasta el momento, mil 420 han sido de niños menores de 14 años, lo que representa el principal grupo de edad perteneciente al sector de educación básica, el cuál regresará a clases el 30 de agosto en una primera fase. Estas cifras representan apenas el 1.8% del total de casos confirmados en Querétaro en lo que va de la pandemia, un total de 76 mil 599 casos confirmados en el último reporte del Panorama Epidemiológico de Querétaro del gobierno estatal. (ROQRO)

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

ANALIZAN SEGUNDA DOSIS PARA MAESTROS

Las autoridades de salud a nivel federal aún analizan si es necesaria una segunda dosis de la vacuna contra el Covid-19 de CanSino para el personal del sector educativo, por lo que aún no se autoriza su aplicación en el estado, afirmó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. (DQ 4, N 1 y 3)

CLASES PRESENCIALES EN QUERÉTARO SÓLO A ALUMNOS AUTORIZADOS POR PADRES

Por Mextli Moreno

La USEBEQ, informó que solamente asistirán a las aulas de manera presencial los alumnos que hayan sido autorizados por sus padres. “Asistirán a la escuela de forma presencial el alumnado al que su madre, padre o tutor decida que así sea y lo manifieste por escrito mediante el formato que la USEBEQ entregue para ello, durante el primer día de clases” informaron en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”. (ROQRO)

REGRESO SEGURO, ACUERDA SEDEQ CON TITULARES DE EDUCACIÓN PRIVADA

José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ se reunió con titulares, directivos y personal de las instituciones educativas privadas del estado de los niveles educativos básica, media superior y superior, con el fin de detallar el regreso presencial a las aulas para el próximo ciclo escolar 2021-2022, el 30 de agosto. (N 5, EUQ 1 y 3, CQRO 4, Q, EXQRO, LDH, ALQRO, ADN)

MUNICIPIOS

UIF, ALIADA DE SAN JUAN DEL RÍO

Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente municipal electo de San Juan del Río, dijo haber sostenido una reunión con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) Santiago Nieto Castillo, lo que calificó como un aliado ejemplar para impulsar al municipio. Cabrera Valencia mencionó que, expuso proyectos al titular de la UIF, los cuales se podrán impulsar a partir del 1 de octubre. “San Juan del Río está conformado por mujeres y hombres extraordinarios. Agradezco a Santiago Nieto la oportunidad de exponerle los proyectos para nuestro municipio. Tenemos un gran aliado defensor de nuestro San Juan en México”, explicó. (PA)

ROBERTO CABRERA COMPARTE CON SANTIAGO NIETO PROYECTOS PARA SJR

Esta tarde, el presidente electo del municipio de San Juan del Río, Roberto Carlos Cabrera Valencia, informó a través de sus redes sociales que se reunió con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo a quien le expuso los proyectos que tiene para el municipio. (ESSJR 3, ADN, Q)

INFORMACIÓN GENERAL

RECTORA DE LA UAQ EXHORTA A APLAZAR EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES

Teresa García, rectora de la UAQ, hizo un llamado a las autoridades educativas del ámbito federal y estatal a posponer el regreso a clases presenciales previsto para el próximo 30 de agosto, debido a que atravesamos el pico de la tercera ola de contagios por COVID-19 en la entidad. (DQ 7, N 6, AM 1 y 4, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 4, EXQRO)

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | COMPROMISOS

Por Adán Olvera

El sexenio de Pancho Domínguez como gobernador de Querétaro llega a su fin en poco más de 40 días y este fin de semana acudió a su cita con la Legislatura para entregar su sexto y último informe de Gobierno. Las palabras y la convicción de Francisco Domínguez Servién, es que en México hay una vía hacia el bienestar, y esa es la vía queretana, se animó a pedir que se contagie de ese entusiasmo a todo el país, porque “un México mejor es posible”. Pancho sin buscar confrontaciones dijo que “claramente enarbolamos una ruta de distancia a la que propone el gobierno federal” pero dejó en claro que en la democracia las visiones son distintas y por esa razón el pensamiento era distinto. “Nada más lamentable que un pensamiento único. La democracia se nutre por las visiones diferentes. Pero postular otros caminos, en democracia, no nos convierte en enemigos. Ni siquiera en adversarios. Somos, simplemente, mexicanos y mexicanas que amamos a nuestro país, que queremos lo mejor para él y que expresamos alternativas para un futuro mejor”. Un sexenio que comenzó con el compromiso de cuidar la seguridad de los queretanos y que cumple con esa situación, porque aquí las cosas no se descompusieron y no estamos invadidos por la delincuencia y aquí las cosas no se salieron de control; hay detalles con los indicadores comunes pero el compromiso se logró. Entrega un sistema de justicia fortalecido y con grandes avances en las reformas propuestas y aprobadas. Un sistema de transporte público que exige muchos cambios y soluciones a largo plazo y que no llegó a cuajar del todo; hay infraestructura que sirve y se le dio un rostro diferente, pero hay muchos aspectos por resolver en la periodicidad de las rutas y en el servicio que se le brinda a los ciudadanos, ahí radica uno de los principales retos de la siguiente administración y que esta le deja con bases importantes. Termina Pancho, su gobierno pero no su carrera política, entrega cuentas y grupo consolidado que seguramente seguirá buscando espacios de participación, las cosas le salieron bien al gobernante, hace mucho que un gobernador no le entregaba el poder a un político de sus preferencias. **DE REBOTE.** Huimilpan nuevamente podría tener elección extraordinaria y es que el Tribunal Electoral de Querétaro, podría revocar el triunfo de Juan Guzmán, por segunda ocasión en la historia. Casualidades de la política y del derecho electoral. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

CABALLADA. Unos días antes de que Paul Ospital Carrera se convierta en diputado local, el PRI podría tener a su reemplazo como dirigente estatal al concluir su interinato. Para septiembre preparan la elección y los principales candidatos a tomar el liderazgo del otrora partidazo son los perdedores Abigail Arredondo y ¡Aunque Usted no lo Crea! Jesús Rodríguez Hernández. Así de grave la crisis de los tricolores. **CAPRICHOS.** La derrota también sacudió a Morena. Pese a conservar su sitio como segunda fuerza política perdió lugares estratégicos el 6 de junio y no ha sabido ser oposición, para empezar porque vive en permanente desastre interno, ha tenido 4 dirigentes en 3 años y el actual, Mauricio Ruiz Olaes, ya permaneció horas extra apoyado desde CMDX sólo por Mario Delgado. **A CLASES.** Parte de la sacudida es que la próxima bancada de Morena en el Congreso estatal, además de otros cuadros, serán llevados a capacitación con la finalidad de definir una agenda de trabajo con temas de interés ciudadanos y con miras a “continuar siendo una oposición” en Querétaro. (DQ)

FUEGO AMIGO / ¡FUERA MÁSCARAS!

Con gran efusividad se abrazaron el diputado local y delegado en funciones de presidente del comité estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Mauricio Ruiz Olaes y el gobernador Francisco Domínguez Servién - ahora aspirante a dirigente del Partido Acción Nacional- el domingo, al término del sexto y último informe rendido

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

por el mandatario ante la LIX Legislatura de Querétaro. Aquí sí aplica aquellos que decía el veterano político priista Manuel “El Meme” Garza González: “La sana distancia es cerquitita”. Por si había alguna duda. (PA 1)

TAMBIÉN EXPORTAMOS POLICÍAS

Por Juan Antonio del Agua

¿Se acuerdan del general **ROLANDO EUGENIO HIDALGO EDDY**? Sí, aquél secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, el del “Edycóptero” y las policías “Edycanes”, traído por el ex alcalde **MARCOS AGUILAR VEGA**, ambos de triste memoria. Bueno, pues no están ustedes para saberlo pero **EDDY** es ahora el titular de Seguridad de San Miguel de Allende, Guanajuato. ¡Dios mío! Agua del Bajío, a veces provoca desvarío. (PA 1)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SE REÚNE KURI CON DIPUTADOS LOCALES ELECTOS DEL PRI. Acompañado por Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien será su secretaria de Gobierno, el gobernador electo Mauricio Kuri confirmó ayer en Twitter que sostuvo una reunión con los legisladores electos que conformarán la fracción del PRI en la 60 Legislatura del estado de Querétaro. “Esta mañana, en compañía de mi querida @LupitaMurguiaG, sostuve una reunión con los diputados locales electos del PRI. Estamos convencidos de que, para seguir haciendo que #Querétaro crezca, debemos trabajar en equipo y anteponiendo siempre el bienestar de las familias”, escribió. **QUERÉTARO, UNA SOCIEDAD ASPIRACIONISTA: COPARMEX.** El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) delegación Querétaro, Jorge Camacho Ortega, dijo que las frases del gobernador Francisco Domínguez Servién en su mensaje con motivo de su sexto Informe de Gobierno reflejan que la de Querétaro es una sociedad aspiracionista. “En su discurso, Pancho esbozó que somos una sociedad aspiracionista, que a través de los valores, la educación, el emprendimiento, la creación de empresas y empleos; así como el respeto a los derechos humanos, al Estado de derecho y la unión de la sociedad con el gobierno bajo el modelo de la triple hélice, siempre busca el bien común para que cada vez más las brechas económicas y sociales disminuyan”. Y diferenció la política del gobernador queretano con la del Ejecutivo federal: “Disto mucho de la política divisionista y clientelar del presidente de la República, por lo que esta alternativa queretana, que buenos resultados ha dejado en el estado, merece ser copiada y llevada al resto del país para generar alternativas reales de desarrollo que permitan reducir la pobreza y con ello se puedan establecer condiciones de seguridad e igualdad para todos”. **EN QUERÉTARO SE FABRICAN SUMINISTROS PARA PRESA EN SINALOA.** La Comisión Nacional del Agua informó ayer en la mañanera -a propósito de los avances en la construcción de la presa de almacenamiento Santa María Proyecto Baluarte-Presidio, en el estado de Sinaloa- que la fabricación de módulos que conforman los obturadores se lleva a cabo en una planta ubicada en el Estado de México y las piezas para segundos colados, en talleres ubicados en el estado de Querétaro. Los suministros serán trasladados posteriormente a la zona del proyecto. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

PANCHO DOMÍNGUEZ REALIZARÁ SU ÚLTIMA GIRA A LA SIERRA GORDA. Después de la presentación de su Sexto Informe, Francisco Domínguez, nos cuentan, iniciará un recorrido por los 18 municipios en donde sostendrá reuniones privadas con diversos grupos sociales y también entregará sus últimas obras antes de terminar su gobierno. Esta semana, nos comentan, será recibido por integrantes de diversas cámaras empresariales, quienes le reconocerán el trabajo realizado en materia económica. Además, nos cuentan, Pancho estará varios días esta semana en la Sierra Gorda, zona en la cual ha invertido más de mil millones de pesos a través del programa “Conectando Querétaro” para intervenir 226 kilómetros de caminos que ayudaron a comunicar 300 comunidades de la región. **YA TEJEN ACUERDOS POLÍTICOS.** Quien ya empezó, nos dicen, a tejer acuerdos políticos con los grupos de oposición es el gobernador electo, Mauricio Kuri. Ayer el panista, acompañado de Guadalupe Murguía,

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

quien será su secretaria de Gobierno, nos comentan, se reunieron con los tres diputados locales electos del PRI, encabezados por quien será su coordinador Paul Ospital. Los otros dos legisladores del tricolor son: Graciela Juárez y Juan Guevara. Más tarde también presumió músculo político don Paul en redes sociales al postear fotos de una reunión que sostuvo con los presidentes electos de Colón y Amealco, Manuel Montes y René Mejía, respectivamente. (EUQ 2)

ASTERISCOS

PRESENTAN HOY UNIDAD CINOTÁCTICA. El día de hoy, la Policía Estatal hará la presentación de la nueva Unidad Cinotáctica de la corporación. Con esta unidad, binomios caninos son capacitados en los más altos estándares internacionales en la búsqueda de drogas, armas y municiones, y papel moneda para mantenerse como una de las instituciones de seguridad pública más profesionales en el país. **UTEQ PARTICIPÓ EN FORO AUTOMOTRIZ.** Con la asistencia del rector de la Universidad Tecnológica de Querétaro, Agustín Casillas Gutiérrez, al Foro Académico Automotriz, organizado por la Universidad Tecnológica de Aguascalientes, se da seguimiento a los trabajos de creación de la Agenda Estratégica del Sector Automotriz 2019-2024. Con dicho evento (efectuado en el Centro de Diseño, Desarrollo e Innovación 4.0) se busca alinear los programas académicos de las universidades tecnológicas y politécnicas para contribuir al desarrollo social y económico del país, a través de las actividades asociadas a la industria del sector. **ACUERDAN PROYECTOS PARA TOLIMÁN.** La presidenta municipal de Toluca, Guadalupe Alcántara se reunió con la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. Ambas destacaron la importancia de la alianza entre ambas instituciones para trabajar de manera conjunta en proyectos de beneficio para la sociedad. Algunos de los proyectos estarán enfocados en el tratamiento de aguas residuales y la rehabilitación del río Toluca. **HABRÁ UNIDAD DE INTELIGENCIA PATRIMONIAL.** Tras la reunión del gobernador electo Mauricio Kuri con el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, trascendió que Querétaro contará en la Administración 2021-2027, con una Unidad de Inteligencia Patrimonial que tentativamente estaría adscrita a la Contraloría estatal. (AM)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

NO ECHAR EN SACO ROTO. Las advertencias del Vocero Organizacional Rafael López, no se deben tomar a la ligera y si dice que podría no haber lugar en los hospitales para atender la COVID-19, no hay que echarlo en saco roto, porque de incrédulos, negligentes e ignorantes, también se saturan los panteones. (N)

EDITORIAL / ABANDONO DE VIVIENDAS

La crisis económica generada por la situación de la COVID-19 es una bomba expansiva que abarca todos los terrenos de las relaciones sociales. En este sentido, la vivienda también se encuentra entre aquellos rubros afectados. Por una parte, se desaceleró la construcción de nuevos desarrollos inmobiliarios y, por el otro, quienes ya poseían uno se han visto en la imposibilidad de pagarlos, ya sea porque perdieron su empleo o por otras situaciones que son afectadas directamente por el confinamiento. El dato que en nuestra edición de hoy le llevamos no es menor, pues las viviendas abandonadas se están concentrando principalmente en las zonas urbanas como Querétaro y San Juan del Río. Ese abandono incide directamente en otras problemáticas como la delincuencia o la insalubridad. La cuestión está en cómo revertir esta situación, en la cual las políticas públicas incidan en apoyar a los ciudadanos y que ellos puedan evitar esa cartera vencida que los obliga a abandonar los hogares, pese a contar con todos sus servicios incluidos. El trabajo integral entre Gobierno y sociedad dependerá mucho de ello para revertir estas situaciones que sin duda aquejan a los queretanos y a los mexicanos. A nivel político, aún no se definen las fechas para las glosas del sexto informe de Gobierno del gobernador Francisco Domínguez Servián; no obstante, el Congreso local dará mucho de qué hablar con las glosas y también con el

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

cambio de Legislatura que prácticamente está a la vuelta de la esquina. Manténgase informado a través de los canales de Telegram y WhatsApp. Visite además nuestro renovado sitio web amqueretaro.com. Disfrute la lectura. (AM)

PULSO - "LOS OTROS DATOS"

Por Andrés González

Francisco Domínguez Servién, el gobernador de Querétaro en funciones, se reveló en el extraordinario documento de su VI Informe, no solo como un excelente promotor de Querétaro – *"somos lo mejor de México...lo mejor del país"*– sino también como un extraordinario y demócrata político, incluyente, federalista y hábil gobernador. Todo esto, desde luego, fue benéfico para Querétaro. *"Expreso, una vez más, mi agradecimiento al presidente de la República, al licenciado Andrés Manuel López Obrador, por todas las atenciones que tuvo para Querétaro y con su servidor en lo personal...cooperar, servir, siempre por el bien de México. Muchas gracias, señor presidente"*. Esto también es el lujo de la política...y para lo que sirve. Pero Pancho se reveló como un demócrata, aún a sabiendas de que él mismo es oposición a nivel federal – aquí el PAN, allá AMLO y Morena – y de que, además, podría encabezar a su partido como dirigente nacional. *"La democracia se nutre – dijo Pancho – por las diferentes visiones"*. Y eso es bueno, muy bueno. Pero ahí mismo, en la Sesión Solemne de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro, se dejaron oír otras voces, con *"otros datos"*. Son los diputados de oposición que por Morena y por el PRI, no tienen la misma visión. En esto, el Congreso queretano – y para no variar – se dividió en dos: el grupo de los diputados del PAN y sus aliados que lanzaron reconocimientos – merecidos ciertamente – pero también incienso desmesurado para el Ejecutivo. Pero vinieron las otras voces. La representante del grupo del partido Morena, si citó lo que no ha resuelto este gobierno. La inseguridad es uno de estos. *"A pesar de los últimos feminicidios tenidos en Querétaro, no se ha declarado la alerta de género"* señaló la diputada de Morena. Y otro, que aquí comienza a ser preocupante: el derecho humano al agua, *"que debe ser atendido con enfoque humano y no mercantil"*...el atorón que tuvo el gobierno estatal en materia del transporte urbano... o la de comenzar a coartar la libertad de expresión a las voces distintas a las del gobierno. Y cerró su intervención así: *"Morena en Querétaro sigue vivo"* exclamó, para agregar que *"este partido es la voz de los que menos tienen"*. La diputada Karina Careaga, del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional PRI, si bien reconoció *"el diálogo institucional, de igualdad y de respeto"* sostenido entre el Ejecutivo con el Legislativo, no dejó de apuntar el hecho de que, Querétaro, *"ya no está en los primeros lugares de crecimiento...no debemos de claudicar ante los retos"*. Y apuntó también que aquí, *"no ha sido efectivo el combate a la violencia contra las mujeres...en Querétaro las mujeres seguimos viviendo con miedo, seguimos siendo amenazadas"* y que este estado ocupe por tercer año consecutivo, el primer lugar de mujeres que son víctimas de la violencia por cada cien mil habitantes. *"En el PRI somos enfáticos, no vamos a permitir ni una víctima más, ni una mujer menos"* dijo la diputada serrana. Y no dejó pasar – tampoco – el servicio deficiente del transporte público. *"En Seguridad, si bien vamos avanzando, tenemos pendientes, sobre todo en materia de prevención"*. Y es que –dijo – *los delitos de robo a comercios y a casa habitación, siguen en aumento. "Esto representa más del 43 por ciento en la incidencia delictiva del estado"*. Ni qué. Y coincidió en los mismos temas con Paul Ospital, presidente del PRI en el estado, también como un queretano que tiene *"otros datos"*. *"Es – todavía – momento de analizar lo que hizo falta y lo que queda pendiente"*. Y el tema del transporte público es uno de esto. *"Seguiremos siendo un bloque político de propuesta, de trabajo y de crítica propositiva"*. Este – ni tampoco Querétaro – es un tema acabado. Ospital será diputado local en la LX Legislatura de Querétaro. Los *"otros datos"* sí existen. Y la oposición. (CI)

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

LA RUTA CRÍTICA DE MAURICIO KURI. Cordial. Ayer lunes desayunaron en el Club de Industriales el gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri González y su futura secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía Gutiérrez, con los diputados locales electos del PRI, Graciela Juárez Montes, Paul Ospital Carrera y Juan Guevara Moreno. El encuentro, pactado la semana pasada, a petición de la oficina de Kuri González, se dio en un tono de civilidad y enmarcado por los buenos oficios de Murguía Gutiérrez, quien desde ahora muestra la gran diferencia que habrá en el trato con la oposición desde la Segob local, a partir del 1 de octubre. Uno de los mensajes que dejó en claro el futuro gobernador constitucional es que habrá puentes de comunicación a través de la oficina de Lupita Murguía, sin mayoriteos y con diálogo en todo momento, como –dijo Kuri- cuando estuvo al frente de la bancada del PAN en el Senado y logró acuerdos con Morena y con el PRI. Diálogo y más diálogo. Del desayuno, según algunos de los asistentes, se pudo desprender la información que trae bajo el brazo el gobernador electo para desarrollarla desde el primer minuto del 1 de octubre. 1.- El tema de la salud y la reactivación económica. ¿Cómo lograr un equilibrio entre apertura y regreso a clases, con la seguridad de los estudiantes (niños y jóvenes). Sabe Kuri González que ese tema será el primero que enfrentará al sentarse en la silla de Palacio de la Corregidora. 2.- Los recortes presupuestales en el plano federal. Entiende el panista que ese tema afectó este año el plan y ejecución de obras, además de programas sociales. Por ello ya proyecta la estrategia para obtener recursos a través del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador y de la Cámara de Diputados. Mauricio tiene la ventaja de que a su paso por el Senado, trabó buenas relaciones en el Ejecutivo. 3.- Seguridad. Es un asunto recurrente en las reuniones con distintos sectores. Y ayer no fue la excepción: Explicó que una de las zonas más vulnerables cuando se habla de entrada del crimen organizado al estado, es por la zona de los “Apaseos”. Dijo que tras las elecciones del 6 de junio, ganaron alcaldes panistas en la zona, por lo que podría darse un mayor entendimiento entre, por ejemplo, Corregidora y los municipios limítrofes, por no hablar de los gobiernos estatales. 4.- Otro tema preocupante es el relacionado con los parques industriales. En Querétaro, las empresas nacionales e internacionales han encontrado un clima laboral adecuado para sus inversiones; mano de obra calificada; logística envidiable e instalaciones con todos los requerimientos, peero se necesita más infraestructura. Y para ello, también, más energía eléctrica. El problema es que la 4T ha detenido la generación de particulares sin ofrecer alternativas. 5.- Un gobierno transparente y eficiente. En la reunión que sostuvo Kuri González con el zar antilavado, Santiago Nieto Ruiz, hablaron de la forma de atacar las prácticas de corrupción entre funcionarios y empresarios. Pronto se anunciará la creación de un área dependiente de la Contraloría, que atacará ese fenómeno. 6.- Inversión. Será un gobernador que no esperará en su despacho a que lleguen los empresarios con proyectos para el estado. Irá a buscarlos a donde sea: México o cualquier parte del mundo. En síntesis, el gobernador electo tiene muy claro lo que se viene para el estado. Ya le ha tomado el pulso a todos los municipios y continuará sentándose con los distintos actores en un ejercicio de diálogo y entendimiento. Como debe ser. **-OÍDO EN EL 1810-** Verde. Jorge Herrera Martínez, diputado del PVEM y presidente de la mesa directiva de la LIX Legislatura de Querétaro, dio la bienvenida al informe de Pancho a cuatro gobernadores supuestamente presentes. A saber: Baja California Sur, Guanajuato, Durango y Yucatán. En realidad solo vinieron los dos primeros. Jorge tenía otros datos. Por cierto, Rabindranath Salazar, subsecretario de Gobernación y representante federal al último informe de Francisco Domínguez, es uno de los principales aspirantes de Morena a la candidatura al gobierno de Morelos para el 2024. Así de importante. **-¡PREEPAREN!**- Futurismo. Son seis las elecciones de gobernador del año próximo, en donde Morena espera ampliar su dominio territorial. A saber: Oaxaca y Quintana Roo, que -dicen- ganaría casi con cualquier candidato; Tamaulipas, del PAN e Hidalgo, del PRI, en donde dará la pelea y Aguascalientes y Durango, bastiones panistas. Con sus triunfos de este 2021, el partido del presidente López Obrador gobernará 17 entidades y podría superar la veintena en 2022. Y luego el 2023 con Estado de México y Coahuila, antesala de la presidencial en 2024, en donde

MARTES 17 DE AGOSTO DE 2021

la 4-T perfila a la jefa de gobierno de la CDMX Claudia Sheinbaum como su candidata frente al canciller Marcelo Ebrard y el líder senatorial Ricardo Monreal. Si los dejan. **-¡AAPUNTEN!**- La oposición. En el PAN el único apuntado hasta ahora es Ricardo Anaya Cortés, pero igual se menciona a los actuales mandatarios de Yucatán, Mauricio Vila y de Querétaro a Francisco Domínguez que presume un gobierno de talla mundial. Y en el PRI, ya se sabe, la quieren el dirigente nacional Alejandro “Alito” Moreno y el señor Kors, Miguel Ángel Osorio Chong, pero también se menciona al ex secretario de Turismo Enrique de la Madrid Cordero, hijo del ex presidente Miguel de la Madrid Hurtado. Falta mucho. Y falta poco. **-¡FUEGO!**- Carga. Que hay sorpresa y molestia entre los periodistas queretanos por haberseles negado -por primera vez- el acceso a la sede del Congreso local el pasado domingo, Día del VI Informe de Gobierno. Y la orden no fue ni siquiera de la directiva de la Legislatura sino de la oficina de prensa del Ejecutivo, a cargo de la todavía vocera Mariela Morán, diputada local electa (pluri) y próxima secretaria de Turismo. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHD: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL